

INVENT!



CENTRE D'ART DE FRIBOURG
KUNSTHALLE FREIBURG

6.10 – 30.12.2011

Le concours INVENT ! a été lancé en 2011 avec l'ambition de repérer dans un éventail de domaines qui se voulait aussi large que possible: science, écologie, écriture, arts appliqués... , quelles étaient les personnalités marquantes de la créativité à Fribourg. Le concours encourage des valeurs de singularité, une adéquation avec l'esprit du temps, une posture critique ou novatrice, un engagement dans le réel. Cinq lauréats ont été sélectionnés parmi près de 70 candidatures.

Ces présentations ont pour objectif non seulement de faire connaître les réalisations des cinq lauréats, mais aussi d'en dévoiler les univers, les influences, les collaborations, les méthodes ou les obsessions. Chaque présentation se double d'une ou plusieurs rencontres. Au delà du résultat des recherches, c'est le contexte de la création qui est donné à voir, et ce qui constitue le moteur ou les motivations d'une action. En tant que centre dédié à l'art contemporain, Fri Art propose ainsi une digression culturelle dans son paysage, pour souligner sa dynamique et la grande variété de ses acteurs, mais aussi, nous l'espérons, pour favoriser la diversité des expressions comme des inspirations !

Der Wettbewerb INVENT! wurde 2011 mit der Absicht lanciert, in einem möglichst breiten Spektrum von Bereichen – Wissenschaft, Umweltschutz, Literatur, angewandte Kunst... - diejenigen Personen herauszufiltern, die das kreative Schaffen in Freiburg prägen. Der Wettbewerb fördert den Wert der Einzigartigkeit, den Zeitgeist, kritische oder richtungweisende Haltungen sowie Engagements im Hier und Jetzt. Aus rund 70 KandidatInnen wurden fünf PreisträgerInnen ausgewählt.

Die Präsentationen sollen nicht nur das Werk der fünf PreisträgerInnen bekannt machen, sondern auch ihre Universen, Einflüsse, Zusammenarbeiten, Methoden und Obsessionen offenbaren. Neben dem Resultat ihrer Recherchen interessieren der Kontext der Kreation und die treibende Kraft oder die Motivation hinter einer Aktion. Fri-Art als Museum der zeitgenössischen Kunst macht damit einen Exkurs in unsere Kulturlandschaft, um auf deren Dynamik und die grosse Vielfalt ihrer AkteurInnen hinzuweisen, aber hoffentlich auch das breite Spektrum der Ausdrücke und der Inspirationen zu fördern!

Fri Art

Centre d'art de Fribourg | Kunsthalle Freiburg | Petites-Rames 22 | CH-1700 Fribourg | www.fri-art.ch

Heures d'ouverture - Öffnungszeiten

Me/Mi – Ve/Fr 12-18 h/Uhr | Sa/Sa – Di/So 14-17 h/Uhr

Entrée libre Je 18-20 h | Freier Eintritt Do 18-20 Uhr

Fermé les 24, 25 et 31.12 | Die Kunsthalle ist am 24., 25. und 31.12 geschlossen.

Avec le soutien de ILFORD et de la Loterie Romande, du Canton de Fribourg et de l'Agglomération de Fribourg.

Youkaïdi



Youkaïdi est un atelier de design et d'architecture d'intérieur installé à Fribourg depuis 2009. Cette situation particulière à Fribourg les a naturellement incités à intégrer, dans la conception de leurs objets, des savoir-faire de leur région d'accueil. Rapidement, ils ont lancé la réalisation d'une petite série d'objets réalisés auprès d'entreprises et d'artisans locaux, qu'ils intitulent *Série fribourgeoise*.

Youkaïdi s'inscrit dans une vision du design ouverte et multidisciplinaire, alliant sérieux et auto-dérision et qui recherche à intégrer dans un même projet le design, l'architecture ou la photographie.

Fondé en 2009 par Steve Iannello, Julien Rosina et Sébastien Stooss, tous trois designers industriels et de produits, Youkaïdi est rejoint en 2010 par Julia Jovignot, architecte d'intérieur. Ils sont issus de deux écoles différentes, l'ECAL (école cantonale d'art de Lausanne) et l'Athenaeum (école d'architecture et design). Leurs locaux sont situés dans les bâtiments de l'usine de chocolat Villars.



Youkaïdi ist ein Design- und Innenarchitektur-Atelier in Freiburg, das seit 2009 existiert. Die spezielle Situation in Freiburg hat die Designer bewogen, beim Entwerfen ihrer Objekte auf das Know-how der Region zurückzugreifen. Rasch haben sie begonnen, eine kleine Serie von Objekten in lokalen Unternehmen und Handwerksbetrieben herzustellen zu lassen – die Série fribourgeoise.

Youkaïdi verschreibt sich dem offenen und interdisziplinären Design, in dem sich Ernsthaftigkeit mit Selbstironie verbindet und bei dem sich in ein und demselben Projekt Design, Architektur oder Fotografie vermischen.

Youkaïdi wurde 2009 von Steve Iannello, Julien Rosina und Sébastien Stooss gegründet, alle drei Industrie- und Produktdesigner. 2010 stiess Julia Jovignot, Innenarchitektin, dazu. Sie haben zwei verschiedene Schulen abgeschlossen, die ECAL (Ecole cantonale d'art de Lausanne) und die Athenaeum (Ecole d'architecture et design). Das Atelier befindet sich in den Gebäuden der Fabrik von Chocolat Villars.